

# Pressemitteilung

## **Ausgezeichnete Schulsanis: Jugendrotkreuz ehrt die besten Schulsanitäterinnen und Schulsanitäter in Westfalen-Lippe**

04/2022

Münster, den 21. März 2022

Was haben Henry Dunant – Begründer der Rotkreuz- und Rothalbmondbewegung und der weltbekannte Zauberer Harry Potter gemeinsam? Sie beide standen Pate für das Motto, das die Wettbewerbsaufgaben des Jugendrotkreuzes spielerisch in eine Rahmenhandlung einbettete: Im Wettstreit um „Henry Potters“ begehrten MUNUFEUerkelch\* galt es für Schulsanitäterinnen und Schulsanitäter aus ganz Westfalen-Lippe Aufgaben zu bestreiten, Erste-Hilfe-Wissen zu beweisen und Rätsel zu lösen. Am Ende des spannenden Wettbewerbstages standen die stolzen Gewinnerinnen und Gewinner fest:

Die Schulsanitätsdienstgruppe Ravensberger Gymnasium Herford erklimmte auf dem ersten Platz das digitale Siegertreppchen. Den zweiten Platz belegten die SSDlerinnen und SSDler der Karla-Raveh-Gesamtschule des Kreises Lippe, über den dritten Platz freute sich die Gruppe des Evangelischen Gymnasiums Lippstadt.

Insgesamt nahmen zwölf Schulen am digitalen Wettbewerb am Samstag, 19. März teil. Zwei der acht zu lösenden Aufgaben deckten dabei das Thema Erste Hilfe ab. Hier konnten die Schulsanis zeigen, was in ihnen steckt. Aufgabe war es unter anderem, Unfallsituationen (z. B. ein im Zaubertrank-Unterricht verätztes Auge) richtig zu deuten und entsprechende Hilfeleistungen korrekt anzuleiten.

Neben den Aufgaben zur Ersten Hilfe waren Teamgeist, Kreativität und Reflexionsfähigkeiten in den Bereichen Rotkreuz-Wissen, musisch-kulturell, Sport & Spiel, Soziales und Nachhaltigkeit gefragt. Die gestellten Aufgaben forderten die SSDlerinnen und SSDler heraus und ließen gleichzeitig Raum für Spaß und Kreativität.

- Menschlichkeit
- Unparteilichkeit
- Neutralität
- Unabhängigkeit
- Freiwilligkeit
- Einheit
- Universalität

Etwa 431 Schulsanitätsdienste betreut das Rote Kreuz 2022 in Westfalen-Lippe. Schulsanitäterinnen und Schulsanitäter stehen ihren Mitschülerinnen und Mitschülern nach Unfällen oder Erkrankungen zur Seite. Engagierte, vom Roten Kreuz ausgebildete Kooperationslehrerinnen und Kooperationslehrer trainieren und begleiten die Schulsanitäterinnen und Schulsanitäter.

Seite 2

Der SSD-Tag wird jedes Jahr freundlicherweise von der Unfallkasse Nordrhein-Westfalen unterstützt - nicht zuletzt als Präventionsmaßnahme.

#### **Teilnehmende Schulen und ihre Platzierungen**

1. Platz: Ravensberger Gymnasium Herford
2. Platz: Karla-Raveh-Gesamtschule des Kreises Lippe in Lemgo
3. Platz: Evangelisches Gymnasium Lippstadt
4. Platz: Dietrich-Bonhoeffer Gymnasium
5. Platz: Städtisches Ruhrtalgymnasium Schwerte
6. Platz: Realschule Ochtrup
7. Platz: Immanuel-Kant-Gymnasium Dortmund
8. Platz: Graf-Bernhard-Realschule
9. Platz: Städtisches Gymnasium Barntrup
10. Platz: Konrad-Adenauer-Schule Meschede-Freienohl
11. Platz: Profilschule Ascheberg
12. Platz: Städtische Adolf-Reichwein-Gesamtschule

\*MUNUFEU ist eine Eselsbrücke. Die Abkürzung steht für die Grundsätze der Internationalen Rotkreuz- und Rothalbmond-Bewegung: Menschlichkeit, Unparteilichkeit, Neutralität, Unabhängigkeit, Freiwilligkeit, Einheit, Universalität.